



放課後の子どもの居場所をもっと豊かに

① 流山市は子どもが増えているけれど、こんな事が起こるかも…
校舎の増設で狭くなる校庭

② 子どもが学校でいじめられる、友達と遊ぶ場所が狭い、学童の先生へ負担がかかり過ぎる

③ そして小学校四年生からはこんな問題も…(学童は三年生まで)
大人の目が行き届かないところでゲームセンターに行ったり、インターネットやテレビゲーム等の誘惑も多い。
自宅ですと一人は寂しいよ…

④ 学童の先生方は子どものために頑張られています。しかし子どもの個性や親の就労形態等、多くの要望に追いつかない場合もあるかもしれません。
子どもが増えているからこそ、現状を把握し多様な居場所作りを知恵を出して欲しいと思います!

子どもの気持ちもいろいろ。
学童の先生は大変そう…相談したい事があるけど我慢しよう
学校でいじめられる、友達と遊ぶ場所が狭い、学童の先生へ負担がかかり過ぎる
逃げ出したい!

※勿論、大人数の中でたくましく成長する子どもたくさんいます。

「子ども達の放課後の実態調査に基づく政策を」

流山市は、子ども達の放課後の過ごし方を把握していなかったため調査を依頼、実現の方向です。子どもの個性に寄りそえる多様な居場所が、子どものコミュニケーション能力（多様な人間を受け入れる力を身に付け、自己表現力が高くなる）につながります。子どもの居場所事業をつくる際の重要な資料になりますので、学校からアンケートが配布された時は、率直な声を上げて下さい。

一般質問で提言、実現の方向です！



discussion

「市は民営の学童とも連携する努力を」

今後も訴えていきます！

- 特に長期休み等、子どもが身体を動かせるよう公共施設が利用できるように。
- 子どもの状態や育ちについて、もっと学校や地域と連携できる仕組みを。



「民間に助成すれば多様な受け皿が増える」

子どもが急増しているため学童増設が必要！子どもの成長に伴い求められる機能が多くなりますが、公設と民間の学童の利用料金に開きがありすぎて自由な選択を阻む要因となっています。

基本月額 (自己負担分)	民間学童…3~5万円*	公設学童…9,500円
税金抛出 (H28年度予算)	0円	施設整備費…2億1192万円 運営費…2億1037万円/17学童分

同じ居場所事業に、金額に開きがありすぎる！

公設学童は必要。でも莫大なお金が必要。

民間に公設ほどの助成は必要ないはず。少ない投資でも画一的でない子どもの居場所が産みだせる可能性がある。*習い事は別料金なので、純粋な居場所事業分です。

子育て中の親子に切れ目の無い支援を

慣れない子育てに寄り添える環境整備を

一般質問で
訴えました

「子育て支援拠点」を利用している母親の約7割が故郷以外での「アウェイ育児」。母親が子育て支援拠点を利用し、子育ての悩みを相談するなどして余裕が生まれると約3割が自然と自分が地域の一員だと思えるそうです(※1)。子育て世代の転入者が多い流山市では、「アウェイ」を「ホーム」に変え、地域の一員として安心して子育てができる環境整備が必要であることから、この事業の改善と評価の仕組み強化と、さらなる拡充を求めました。



※1 NPO法人 子育てひろば全国連絡協議会
地域子育て支援拠点事業に関するアンケート調査 2015

親の就労状況で分断しない、子どもの居場所の整備を

今後訴えて
いきます

子どもが人間力をつけるためのステージづくり(バリアフリー化)を目指す。三鷹市(下図)と比較すると流山市は子どもの居場所が少ないと思います。知恵を絞って子どもの居場所を増やしていきます。

<三鷹市の子どもの居場所>



※2 特別教室・校庭・体育館を使った事業

「子どもの近くで働きたい」を叶えたい

共働き世帯の理想の通勤時間は35分というアンケート報告もある中、流山市民の平均通勤時間は56分。「もっと近くで働きたい」という願いに加勢できないかと思っていました。時を同じくして日本最大のコスメ・美容の総合サイト@cosmeを運営する(株)アイスタイル様から、子育て中の女性の職住近接の柔軟な働き場を実現するサテライトオフィス設立の場所を探しているとのお話があり、是非流山にと意気投合、誘致のバックアップを行いました。今後も流山で働ける環境づくりに加勢していきます。

(株) IS パートナース <http://www.ispartners.co.jp/>

ながれやま NEWS

流山のママが都内企業の誘致による雇用創出、人材育成による雇用支援、そして創業による雇用創出の3つを実現するTristをオープン。第1号企業として(株)ISパートナーズが参画する他、女性相談窓口、女性のキャリア育成講座、おばんざいカフェ、高校生カフェ企画が開始するなど、スタートからアクセル全開! 私もカフェ実現のため、高校生からのヒアリングに協力。市民の方々の自己実現を全力で応援していきます。

Trist <http://trist.click/>



みほママ奮闘記



忙しいので15分でつくる晩ごはんを実践中。前日に娘にメニューを相談すると手伝ってくれるように。最近のお気に入り「豚バラとキャベツの味噌煮」。豚バラとキャベツを蒸し焼きにして、味噌と酒で味付け最後に万能ねぎを加えます。簡単で美味しい娘たちが大好きな料理です。

「ざっくばらんになんでも聞いてみたい会」開催中!



2~3人からの集まりに出張し、近藤が学んだ事、提案したこと、私の考えをお伝えします。議員は市民と行政のパイプ役。ワンストップ窓口係です。

近藤の得意分野は、

子育て・教育・女性・オープンガバメント(全城)、街づくり(おたかの森周辺、その他エリアは会派の他議員と連携します)。

1月~4月は保育園や学童、学校環境についての相談を頂きました。

お気軽にご連絡
ください!



日々の活動を発信中!



会派会議にて

フェリス女学院大学ゼミ

マンション学会への参加

この通信はダイジェスト版です。詳細は下記をチェックしてください。ご相談やお問い合わせもご遠慮なくどうぞ!

<http://mihokondoh.net/>

f miho.kondoh

@lovehona

